

El muñeco de nieve y la navidad

¿Qué significado tienen algunos de los símbolos que adornan nuestros hogares en épocas navideñas? Tal es el caso del muñeco de nieve, que aunque a veces en lugares donde no cae una pizca de nieve esta presente con diversos materiales.

La navidad es un momento de recogimiento interior y familiar, y esta rodeada de símbolos que muchas veces no tienen nada que ver con ellas y con el verdadero objetivo: el nacimiento de Jesús.

Es a través de las leyendas y las fábulas como el muñeco de nieve ha llegado a nuestras vidas, existen muchos postulados para describir su presencia, entre ellos encontramos que se le ha catalogado como el padre del invierno.

No obstante, el significado particular del muñeco de nieve esta estrechamente ligado con los países en los que evidentemente cae nieve, y donde muchas veces esta ligado con concepciones ideológicas como es el caso de Lituania, donde el muñeco de nieve es denominado hombre sin cerebro, un caso en particular se dio en el 2005 donde se construyeron 141 muñecos de nieve cerca de su parlamento, como muestra de la protestas contra su gobierno.

Otra de las historias del muñeco de nieve esta ligada con el hombre más frío del planeta, vive en un reino encantado, donde la tierra siempre está cubierta de blanca y fresca nieve, en el que no existen los niños malos, donde las cunas están hechas de algodón dulce. Todos juegan juntos, los animales son amigos de los niños. Pero también existe ese

hombre frío que roba la sonrisa de los demás y que es un charlatán.

No obstante el origen de este famoso muñeco de nieve tiene que ver con los medios de comunicación y la creación de un cortometraje en el que se enfrenta Jesús en contra de Frosty, este último es el nombre del muñeco de nieve. La historia gira alrededor de un guión donde se expresa como cuatro niños construyen un muñeco de nieve llamado Frosty y, cuando le colocan un sombrero en la cabeza éste cobra vida. Desafortunadamente, Frosty se vuelve



malo y peligroso, brotándole numerosos tentáculos. Esto conlleva a que uno de los niños diga una de las frases más famosas de South Park: ¡Oh Dios mío! ¡Frosty ha matado a Kenny! Los chicos piden ayuda a Santa Claus, sin embargo se trata de Frosty disfrazado de él, y asesina al homólogo de

Kenny. Los dos chicos restantes huyen, y se topan con una representación navideña de Jesucristo, quien se enfrenta al muñeco de nieve y lo derrota con su aureola mágica. Después de esto, uno de los niños dice otra de las frases más célebres: ¿Sabes?, Hoy he aprendido algo. Los dos chicos descubren el verdadero significado de la navidad: los regalos. Y acuden a casa para llevarles regalos a sus padres.

El asunto aquí es cuestionarnos esta idea exportada de Norteamérica, porque el cristiano debe saber que el verdadero significado de la navidad no es el regalo material, la navidad no es una cosificación cultural como se nos quiere transmitir.

Por: María Velázquez Dorantes \ mary_vd@hotmail.com